

APUNTES NECROLÓGICOS.



D. NEMESIO AURRECOECHEA O'HEINE,

El día 9 del corriente pasó á mejor vida, joven aún, pues apenas contaba cuarenta y cuatro años, y presa de crónica enfermedad que no le abandonaba hace algun tiempo, nuestro querido amigo el Excelentísimo Sr. D. Nemesio Aurrecoechea y O'Heine.

Era el finado dignísimo representante de la industria fabril bascongada, á la que dedicó todos sus desvelos durante los mejores años de su vida, y un cumplido caballero.

Habia desempeñado el cargo de concejal de nuestro Ayuntamiento, más tarde el de teniente de alcalde, y el cuatrienio de 1881 á 1885, sin interrupcion, el de alcalde de esta ciudad, con la particularidad de haber sido designado para este puesto cuando aún no tenia treinta y tres años.

Durante la época de la última guerra civil carlista fué nombrado comandante primer jefe del batallon de voluntarios de la Libertad, de San Sebastian, y más tarde cuando por efecto del abandono de la provincia por los voluntarios liberales, se reconcentraron éstos en la capital, el Sr. Aurrecoechea asumió el mando de los tres batallones que constituian estas fuerzas, con el grado de coronel.

A su energía y actitud se debió en aquella triste época el excelente espíritu y disciplina que conservaron las fuerzas á sus órdenes, y el tacto que supo emplear para ordenar y dirigir á personas de excelente posicion, que entre otras formaban en las filas de aquellos batallones, evitó el que hubiera rozamientos y disgustos.

Como si no fuera bastante el penoso servicio que tenian que prestar los voluntarios, pues con algunos soldados del batallon reserva de

Salamanca, era la única guarnición de la ciudad en algunos periodos de la lucha, tuvieron que acudir en críticos momentos á impedir el ataque del enemigo.

En cierta ocasion sorteados los batallones, cupo al de San Sebastian con su coronel al frente marchar á defender la carretera de Hernani en los altos de Ayete y Puyo, de la que y las inmediaciones de Oriamendi y bosque de Miramon, se habian apoderado siete batallones carlistas mandados por D. Carlos y desde cuyo punto bombardeaban sin cesar á la invicta Hernani y amenazaban la capital.

Nuestros bravos conciudadanos sostuvieron largo tiroteo con las fuerzas enemigas en las alturas de Borroto y se portaron como dignos hijos de este solar y amantes defensores de la libertad sufriendo algunas bajas.

En aquellas circunstancias, San Sebastian, sin apenas fortificación y sin fuerzas del ejército que oponer á las aguerridas huestes del carlismo, ofrecia á estas fácil y codiciada presa.

Los voluntarios, con el Sr. Aurrecoechea á la cabeza, supieron mantener á raya las fuerzas enemigas que no avanzaron un paso sobre nuestra ciudad.

Por sus servicios en la guerra civil, fué condecorado con la placa de la cruz roja del Mérito Militar y la medalla de Alfonso XII.

De su gestion administrativa están dando patentes muestras las importantísimas obras de embellecimiento y mejora de la población que sería prolijo enumerar en esta breve necrología.

El Sr. Aurrecoechea, atemperándose al criterio de apartar la política de la administracion, supo con verdadera habilidad mantenerse dignamente en el desempeño de la alcaldía, á pesar de las difíciles circunstancias por que atravesó la política con el continuo cambio de partidos en la gobernacion del Estado durante los cuatro años que ejerció el cargo popular.

Habiendo llegado S. M. la Reina D.^a Isabel á nuestra ciudad por primera vez despues de la restauracion de su augusto hijo, el Sr. Aurrecoechea, en nombre del Ayuntamiento que presidía, le hizo cumplidamente los honores, obteniendo la bondadosa señora un recibimiento afectuosísimo por parte de la población.

Por esta circunstancia y los servicios que en la alcaldía habia prestado á la ciudad y al Gobierno constituido, D. Alfonso XII le agració en 1884 con la gran cruz de Isabel la Católica.

Aún hace pocos años, el Gobierno francés le concedió la cruz de caballero de la Legión de Honor, por su iniciativa en el concurso internacional de música, que no pudo celebrarse á causa del cólera, hasta el año siguiente. El Sr. Aurrecoechea estaba además en posesion de la medalla de Amadeo y desempeñaba actualmente los cargos de cónsul de Turquía y vice-cónsul de Rusia.

En la mejor época de la vida, y dotado de excelentes cualidades, sus conciudadanos teníamos la esperanza de que una pronta curacion nos devolvería al Sr. Aurrecoechea á la vida pública, en la que aún estaba llamado á prestar grandes servicios, pero la parca traidora ha contrariado los deseos generales, privando á nuestro pueblo de un buen patricio.

ALFREDO LAFFITTE.



Los funerales y la conduccion del cadáver fueron una verdadera manifestacion de duelo que el pueblo de San Sebastian rindió á la memoria del finado, á cuya respetable familia hacemos presente la expresion de nuestro sentimiento.

